



FRENTE POLÍTICOS

1. Reacción inmediata. Ariadna Montiel, titular de la Secretaría de Bienestar, viajó a Colima, donde encabeza el censo de damnificados por el sismo del pasado 19 de septiembre y sus posteriores réplicas. La encargada de la política social del país dio a conocer que realiza recorridos por Colima, en compañía de la gobernadora **Indira Vizcaíno** y la delegada de Bienestar estatal, **Viridiana Valencia**. "Cumpliendo con la instrucción del presidente @lopezobrador_ de apoyar a las y los colimenses, estoy en el municipio de Tecomán (...) realizando el «Censo Bienestar de las viviendas afectadas por los sismos. #PrimerLosPobres», escribió. La capacidad de respuesta es lo que hace la diferencia. Fácil, cumpliendo se gana credibilidad.

2. Avance sustancial. El pleno de la Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley de la Fiscalía General de la República, para permitir que el agente del Ministerio Público pueda recibir denuncias anónimas, en forma oral, por escrito o a través de medios electrónicos, de las acciones u omisiones que puedan constituir delito. La reforma, que pasó al Senado para sus efectos constitucionales, pretende que las denuncias anónimas sean investigadas y tengan misma validez para las autoridades investigadoras y, así, salvaguardar la secrecía de las víctimas. Punto a favor del diputado por el PAN e impulsor de la iniciativa, **Guillermo Octavio Huerta Ling**. Los mecanismos de denuncias actuales quedaron obsoletos. Las leyes también deben actualizarse.

3. Derrumbe. La salida del senador **Raúl Paz Alonzo** del PAN, para aliarse a Morena, ha sido el peor paso político que se recuerde de *chapulín* alguno. Nada le salió bien, porque ni convenció a otros legisladores para votar a favor de la minuta sobre las Fuerzas Armadas ni Morena alcanzó la mayoría calificada. Ha sido muy criticado y sus cuentas en redes sociales apabulladas. No le perdonan la súbita traición a sus supuestos ideales. En el gobierno de Yucatán no pasó inadvertido. Su hermano **Ricardo Agustín** fue despedido del Instituto Tecnológico de Progreso, donde era subdirector administrativo. Y a estas horas estarán saliendo de la estructura gubernamental otros allegados de **Paz Alonzo**. Sólo perdieron él y los suyos, y esto apenas comienza...

4. Refriega. **Rubén Moreira Valdez**, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, aseguró que, si la alianza Va por México se rompe, será por "las actitudes" de **Marko Cortés**, líder del PAN. Y es que todavía continúan buscando culpables sobre los recientes conflictos que hubo en la alianza y que la tienen perdiendo de un hilo. "En el PRI somos un partido allancista que sabe trabajar desde el poder y desde la oposición. Fuimos los impulsores de «VaPorMéxico porque creemos que somos un muro de contención ante cualquier intento por cambiar las reglas de la democracia en el país», dijo. Esta alianza ya se ve en pedacitos y necesitará mucho pegamento para dejarla como estaba. ¿Vale la pena?

5. La opción B. **Enrique de la Madrid**, uno de los aspirantes a la candidatura presidencial por la oposición rumbo a la elección de 2024, deslizó una propuesta para acabar con la polémica por la Guardia Nacional, el Ejército, la Marina y sus funciones. "Propongo que nombren a **Omar García Harfuch** como responsable de la Guardia y no se necesita prorrogar el mando del Ejército más allá de los dos años que hoy les daba la Constitución. Tiene que quedar bajo el mando civil. Querer es poder". Fue bien recibida la opción. Nadie mejor que un elemento de carrera y con un linaje policial impresionante. **García Harfuch** ha hecho un buen trabajo y, seguramente, seguiría haciéndolo. ¿Ya se les olvidó que la meta es la pacificación? Suena bien; no sé, piénsenlo.